



ARGENTINA MAR DEL PLATA 2024

TITULO * SAN RAMON DE LA NUEVA ORAN - SALTA - ARGENTINA -
AMERICA DEL

SUR - CIUDAD DIVERSA Y DINÁMICA *

Autora: PARADELO, MARTHA ESTHER

PAIS: ARGENTINA

PROVINCIA: BUENOS AIRES

CIUDAD: MAR DEL PLATA

CEL. + 54.0223.5.498339

CORREO ELECTÓNICO nestormartha@hotmail.com

CV Artista Plástica. Ceramista. Escultora. Primer Nivel en Alfarería Precolombina con presentación de ánfora funeraria adultos . Primer Adquisición Editorial Planeta. Primer premio adquisición Salón de Arte Sacro Tandil, Buenos Aires, Brasil. Salones de Arte Precolombino Perú. Exposiciones de Pintura y Escultura en Chile, Brasil, New York. Salones de Mar del Plata . Profesora en Historia del Arte. Secretaria Ejecutiva Bilingüe Senior.

RESUMEN

Un pensador de nuestros días caracteriza la historia como creación. Lo que es hoy, ayer no hubiera sido y mañana seguramente tampoco lo sería. En consecuencia todo grupo humano, toda ciudad, todo folklore, resuelto a capturar en un momento todo el llamado de la historia a favor de la renovación y el cambio, se verá obligado a determinar los signos de sus ciudades, de su folklore como patrimonio cultural y valorarlos como herramientas de creación y en función de ello programar y hacer.

Salvador de la Nueva Orán es consciente de sus posibilidades de avance a través de signos que le son propios. Pero los proyectos como base e impulso un fuerte sentimiento histórico-folklorico que le permite delinear su identidad cultural, lo que hace a Orán y no a otra ciudad.

Palabras claves cambio - producción – economía – folklore

INTRODUCCIÓN

Significado de la palabra ORÁN

Forma verbal de la tercera persona del plural y del presente indicativo de ORAR.

San Ramón de la Nueva Orán se ubica al norte de la ciudad de Salta capital a 270 kms. con aproximadamente 200.000 habitantes. Zona de clima tropical y grandes ríos.

Fue fundada el 31 de agosto de 1794 por Dn. Ramón García de León y Pizarro, militar perteneciente al gobierno español. La fundación se debió a la política de ocupación del territorio, apropiado de tierras de los indígenas del Chaco. El plano de la ciudad, es un precioso documento cartográfico que muestra la ciudad de 25 manzanas, hospital y cementerio. A los pobladores se les repartieron terrenos en la ciudad, chacras y estancias.

La fundación progresó lentamente pues atravesando una epidemia en 1796 , guerras de la independencia, enfrentamiento con Bolivia entre 1836 y 1839, la incursión de Santo Guayana en 1867 (despiadado teniente de Felipe Varela) y un terremoto que destruyó la ciudad en 1871.

A pesar de todo ello, en 1889 es capital de su departamento, con 3500 habitantes, siendo la segunda ciudad de la provincia. En 1915 se inauguró el ramal de ferrocarril desde Pichanal a San Ramón de la Nueva Orán. Hoy mantiene su categoría de segunda ciudad en población e importancia.

Dedicada a los cultivos comerciales, Orán cuenta con la producción más grande de porotos, incorporándose de la de soja, caña de azúcar y maíz y biocombustibles para uso agroindustrial.

FAUNA Se encuentran guacamayos , aves y mamíferos de mediano y gran

Tamaño, tucanes, pavas del norte, corzuelos ,loros, zorros, tapir, pecarí. Guacamayo violeta

O Jacinto habita en tres poblaciones de sudamérica este de Bolivia, nordeste y Paraguay

FLORA

Palo amarillo, , palo blanco, cebil, tipa colorada, quina, lapacho rosado urindel, pacará, las selvas pedemontanas representan el 25% de las Yungas.

Orán, PUJANTE CIUDAD DEL NORTE.

Fue la última ciudad fundada por los españoles a finales del siglo XVIII, para reforzar el nexo entre Salta y la ciudad boliviana de Tarija. Posee edificios con características modernas, como su iglesia.

Plaza Santa Marta

Remodelada con diseño paisajístico brinda un espacio verde recreativo a la ciudadanía y visitantes. La plaza fue llamada así, por un mutuo acuerdo con el municipio de Colombia de igual nombre donde se inicia y finaliza el período colonial, siendo Santa Marta y Orán la primera y última ciudad fundada por los españoles en AMÉRICA. Hoy este espacio verde homenaja a los pueblos originarios con un monumento en su honor.

Plaza San Martín

Plaza central de eventos de públicos ,Feria de manos oranenses , Feria de las Colectividades y servicios gastronómicos de los numerosos locales que alimentan la vida nocturna de esta plaza.

Iglesia Catedral

Construida en 1977 con un moderno, único y atractivo diseño se erige donde estaba la histórica Iglesia matriz demolida, conserva la antigua torre original refaccionada acorde al nuevo diseño. En su interior observamos dos imágenes de la Virgen del Carmen y San Ramón nonato que datan de la época fundacional donadas por Ramón García de León y Pizarro. Detrás del altar mayor descansan los restos del Teniente Gobernador de Orán y héroe de la independencia, Vicente Uriburu y los del primer obispo de la diócesis de Orán.

IGLESIA VIRGN DEL VALLE Sencilla pero exquisitamente adornada con moderna con madera, con su inmensa torre con mirador, se encuentra en el corazón del Barrio Guemes. Brindando una vista privilegiada desde su torre donde se aprecian loscañaverales y las costas del Bermejo.

Fiestas patronales en agosto

Es un mes de profunda fe. La localidad invita a ciudadanos y visitantes a sus fiestas patronales en honor al santo patrono San Ramón nonato . La multitudinaria procesión atraviesa el centro de la ciudad, finalizando la celebración en la Catedral, con gran esplendor de fuegos artificiales.

MONUMENTO AL GENERAL GUEMES

Con una vista incomparable , es el segundo monumento en importancia en la provincia de Salta. Se encuentra ubicado en el Barrio Guemes, frente a la iglesia del la Virgen del Valle.

MUSEO REGIONAL ORÁN

Se resguarda el pasado de esta ciudad , el estudio científico de la historia y arqueología del lugar, colección de culturas indígenas que habitaron la zona; testimonio de época colonial, armamentos de guerra y objetos pertenecientes a la etapa de navegación a vapor del río Bermejo.

CASA DE LA CULTURA

Sede del Encuentro, se puede descubrir la cultura e historia de la ciudad en espacio que ofrece actividades para ver, escuchar, y aprender. Su enorme biblioteca es imperdible de visitar.

COMUNIDADES ORIGINARIAS EN ORÁN

Existen numerosas comunidades pertenecientes a la etnia guaraní y Kolla. Sus artesanías bailes y la vida diaria de estos pobladores hablan de habitantes que conservan sus raíces intactas.

PESCA CON DEVOLUCION EN EL RIO BERMEJO.

SAFARI FOTOGRÁFICO Y OBSERVACION DE AVES Son otros de los atractivos que nos ofrece Orán.

SELVA DE YUNGAS

Ingresa a nuestro país desde Bolivia. Epífitas y diferentes pisos de vegetación conformadas por especies que dan lugar a la llamada Selva de Palo Blanco y Palo Amarillo

SAN ANDRES

La cultura andina está presente en la forma de vida de sus habitantes dedicados al pastoreo y fabricación artesanal de tejidos y tapices.

CAÑON DEL PORTILLO

Lugar único. Obra comenzada por un héroe de la independencia. DN. Vicente URIBURU cuyo fin fue el desvío de las aguas del río Iruya para evitar inundaciones. El Cañón es estudiado por geólogos debido a sus perles geosinclinales de la era terciaria

QUEBRADA DE LO OCULTO

Maravilloso lugar para la observación de aves.

ARTEANIAS

En maderas de brillantes colores como palo santo ,guayacán quebracho y mistol. Se trabaja una fibra vegetal llamada chaguar para hacer telas, bolsos cinturones, con técnicas ancestrales de elaboración.

ACTIVIDADES 2024-

El municipio visita los barrios junto a Defensa del Consumido Fundación alemana, Policía de Salta. Policía comunitaria, y diversas oficinas municipales donde se brindan atención a los vecinos..

COLONIA DE VACACIONES PARA NIÑOS

ATENCION VETERINARIA Patitas callejeras Centro veterinario, bajo coordinación de Zoonosis.

EN LA CASA DEL BICENTENARIO se asesora sobre Cuota Alimentaria a cargo de profesionales en la materia

PUESTA EN VALOR DEL PARQUE DE LA FAMILIA

En conjunto con Defensa Civil,. Seguridad Patrimonial, Alumbrado Público y Ecología, Policia de la Pcia. de Salta, el municipio realizó poda de los árboles optimizando así, el servicio de la cámaras de vigilancia del 911. Control y reposición de alumbrado público

MUNICIPALIDAD

La Casa del Bicentenario fue sede de reunión para el estudio de Siniestralidad Vial y Puntos críticos, organizado por la Pcia. de Salta

CELEBRACION DE LA SEMANA DE LOS PUEBLOS ORIGINARIOS, CONJUNTAMENTE CON EL OBISPADO DE ORÁN

MAS AGUA POTABLE Y RED DE CLOACAS Obras en distintos puntos de la ciudad.

DESARROLLO ECONOMICO Y PROTECCION DEL EMPLEO EN LA REGION . PYMES MICROCRÉDITOS.

PROGRAMAS DE FINANCIAMIENTO Y APOYO PARA FORTALECER EL SECTOR COMERCIAL Y FACILITAR SU RECUPERACION

EMPRENDEDOR ORANENSE

El señor EDUARDO SACHETTI , aprovechando la abundante materia prima de mango y yungas, que la región del norte ofrece, ha elaborado un vino completamente natural y sin aditivos, capturando así la esencia y la riqueza de la tierra en cada botella . YUNGAS DE ORÁN - MANGO



CONCLUSION

Sin tener el gusto de conocer Orán personalmente pero sí en profunda investigación, muestro su vida productora, su Economía, su cultura, sus costumbres, y su naturaleza tan bella.

Que mejor cerrar este trabajo homenajeando al Río Bermejo, resumiendo palabras del señor R. ZARRA

- Bermejo sur y norte de qué ?

¡divididos por la nada !

Ya te nombro en mis canciones tierra sufrida y tenaz luchadora por una identidad, para no ser olvidada.

Yo festejo tu vida milenaria de campesinos y de tu naturaleza que pocos hablan.

Salud Bermejo, hermano de siempre, de mucho antes de que esa línea imaginaria trazaran.

Salud Bermejo que siempre sea de ida y vuelta, que estemos a la par como en el Arete Guazú, la cueca y la zamba y nos fortalezcamos juntos por la Patria

AGRADECIMIENTOS

Profesor Dn, José Alfonso de Guardia de Ponté.

Municipalidad de Orán - Grupo Facebook

Radio Guemes – Grupo Facebook

Sin bibliografía.

